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距居民楼太近臭味难闻，40多住户签名要求拆除

公公厕厕是是拆拆是是留留，，婆婆媳媳意意见见不不同同

本报7月29日讯(记者 陈玮)

近日，济南市政府办公厅下发《关于
进一步加强突发事件信息报送工作
的通知》(以下简称《通知》)，要求重
大和特别重大级别突发事件，要立
即向市政府报告，最迟不得超过事
发后1 . 5小时。

《通知》要求，各级政府作为本
行政区域突发事件应急管理责任主
体，遇有突发事件发生，要立即按要
求向上一级政府报送相关信息。

其中，一般和较大级别突发事
件，要在事发后2小时内向市政府报
告；重大和特别重大级别突发事件，
要立即向市政府报告，最迟不得超过
事发后1 . 5小时。特别紧急的突发事
件，可先通过电话报告简要情况，再
补报信息材料。应急处置过程中，要
及时续报事态控制及变化情况的信
息，对性质复杂且处置时间较长的突
发事件，事发地政府和有关部门要实
行信息日报制度，必要时随时续报。

济南市政府应急办(市政府总值班
室)将定期通报各级各部门信息报送工
作情况，对在突发事件信息报送工作
中出现漏报、迟报、瞒报、误报等问题，
或信息报告内容不完整、工作敷衍推
诿的单位给予通报批评；造成损失或
重大影响的，由相关部门依法依规追
究有关责任人员的责任。

重大突发事件
1 . 5小时内报告

在省城营市西街和黄岗路等不少老小区，为了方便市民都建设了公厕，但夏天异味难闻，不少居民要求拆除，但也有居居
民认为公厕拆除会带来不便。记者28日获悉，由于老小区存在选址难，不少公厕只能原地改建。

本报7月29日讯(记者 陈玮)
7月26日上午，英国标准协会(BSI)标
准总裁斯科特·斯蒂德曼博士一行4

人，针对标准化工作进行访问考察，
在参观济南市12345市民服务热线
标准化示范项目后，斯科特·斯蒂德
曼博士表示，12345热线的做法在国
际上具有很好的示范作用。

斯科特·斯蒂德曼博士现场参观
了热线受理大厅，听取了关于热线社
会管理创新、标准化建设等方面工作
的情况介绍。从热线接听到工单记
录，再到信息反馈、处理问题，最后完
成回访系统的工单受理流程，斯科特·
斯蒂德曼博士对于完善的标准体系制
定以及细致的单个标准印象深刻。特
别是热线提出的“让市民聆听我们的
微笑”口号和受理员面前的镜子，更看
到了热线贯彻标准的人性化。

调研人员认为，济南市委市政
府把12345热线打造成为民服务平
台的做法十分到位，在英国也是不
可多得的，回国后将在英国进行推
广。济南12345热线所覆盖的领域以
及开展的规模都走在了国际前沿，
在国际上都有很好的示范作用。

12345热线做法

将在国外推广

本报7月29日讯(记者 王茂林)

从济南市环保局获悉，到2013年
12月底前济南将完成全市范围内储
油库、加油站、油罐车等设施的油
气回收治理工程，逾期完不成限期
治理任务或拒不实施治理改造的，
将被停用、限期改正，并可处一万
元以上五万元以下罚款。

根据济南市环保系统制定的
油气回收治理方案，到2013年12月
底前济南将完成全市范围内储油
库、加油站、油罐车等设施的油气
回收治理工程，治理后确保现有汽
油油气排放达到《储油库大气污染
物排放标准》(GB20950-2007)、《加油
站大气污染物排放标准》(GB20952-
2007)、《汽油运输大气污染物排放
标准》(GB20951-2007)和《储油库、加
油站大气污染治理项目验收检测
技术规范》(HJ/T431-2008)的要求。

济南制定

油气回收治理方案

公公益益礼礼包包发发放放活活动动持持续续升升温温
观影券仅剩百余张，快快拨打85193784索票吧

本报7月29日讯(记者 穆
静 实习生 刘永飞) 24日，
本报C09版刊出报道《看电影玩
游戏，当牧童学才艺》，为外来
务工人员子女提供免费看电
影、学才艺、逛公园等机会。报
道发出后，各大公益活动报名
火热，不少低保家庭及外来务
工人员赶到本报编辑部领取兑
换券，截至29日下午，观影兑换
券已经发放近300张，参加动物

园及金象山等活动的报名人数
也在持续增加。

“小孩已经7岁了，从来没
有带他去看过电影，听说领取
兑换券不花钱就可以去看电
影，他不停地闹着让我来取。”
来济打工已经1年多的张女士
告诉记者，由于工作不稳定，收
入较低，除了正常的家庭开支，
很难再有多余的钱领孩子去看
电影，听说能免费看电影后孩

子别提多高兴了。
除了领观影兑换券报名火

热，动物园等公益活动的报名
人数也在持续增加。不少市民
在领取电影票后还为孩子报名
参加金象山乐园、去动物园、免
费学才艺等活动。

24日起，本报联合团省委
等多部门推出了免费领取观影
兑换券、去动物园当小牧童、到
金象山乐园感受清凉水世界、

到培训机构免费学才艺等四大
公益活动，吸引了不少外来务
工人员家庭及低保家庭报名。
为了让更多的外来务工人员子
女享受到公益活动，本报还走
进外来务工人员集中区域发放
公益礼包。

目前，公益礼包报名火爆，
其中观影兑换券仅剩百余张。
感兴趣的外来务工人员快快拨
打85193784报名咨询吧。

“这条街上实在找不到地方
建公厕了，最好的办法就是改建，
加强卫生管理。”槐荫区营市西街
街道办事处赵先生表示。

赵先生表示，在多次接到居
民反映的意见后，街道办已经联
系了槐荫区建委和槐荫区城管
局，相关部门已经下拨资金，目前
正在改建此公厕。

据悉，新改建的公厕将建成
水冲式厕所，并且会建有隔板，窗
户将换成双层玻璃，配有窗帘。无
论从卫生条件方面，还是从隐私
保护方面，都得到了很大的改进。

与营市西街公厕的幸运不
同，天桥区黄岗路2号院的公厕目
前还不知如何处理。于大妈说，她
曾联合该单元的其他住户向堤口
路街道办事处反映过此问题。堤
口路街道办事处回复说，已与公
厕所属单位重汽公司协商过，但
资金上存在难题。

“除了资金，选址是公厕建设
遇到的首要难题。”据济南市城管
局工作人员介绍，在一些人口密
度较大的主城区，急需建设公厕，
但很难选出可行的地址。

据悉，老居民区寸土寸金，几
乎没有闲置的土地。为此，主管部
门对于公厕一般都选择原址保留
改建，提升硬件设施，同时加强后
期管理，解决公厕卫生问题。

文/片 本报记者 王光营 见习记者 路伟 实习生 王晓宇 全通江

“这个公厕又脏又乱，臭
气熏天，我们这些年夏天都
不敢开窗户。”28日，记者来
到槐荫区营市西街，家住10
号楼一层的住户李女士表
示，公厕正对着居民楼楼道，
距离居民楼不到两米。路人
和住平房的居民都得到这里
上厕所，厕所滋生了大量的
苍蝇蚊子，且气味刺鼻。

为了拆除公厕，小区有
40多位居民联合签名。

与营市西街一样，位于

天桥区黄岗路2号院的公厕
也让很多居民不满。记者看
到，公厕内部分墙体已经脱
落，秽物横陈无人清理，卫生
状况非常糟糕。

“这个公厕离我们楼只有
几米远，吃饭的时候都能闻到
臭味，实在倒人胃口。”住在该
楼的于大妈说，夏天来了，问题
越来越严重，蚊虫成群结队往
我家跑，都不敢随便开门。

于大妈说，她所住小区
是济南锅炉厂的老职工宿

舍，东侧是济南重汽旗下的
发动机厂职工宿舍，而公厕
建在发动机厂宿舍小区内，
已经有20多年。

当年开建的时候，于大
妈和她所在单元的其他住户
就一致反对，“虽然他们在自
己单位宿舍建公厕，但对我
们这些周边的居民有很大影
响，虽然反对但最终还是没
能阻止。”于大妈表示，她所
在的单元住户已经被公厕臭
气“毒害”了20多年。

40多位居民签名要求拆除临楼公厕

对于营市西街10号楼的
公厕，虽然李女士等居民都
要求拆迁，但李女士的婆婆
却反对拆除。

“我们这些老年人出来
遛弯，来这个公厕很方便，只
要能改善卫生条件，公厕完
全可以留下。”李女士的婆婆
表示，这个公厕属于原皮鞋
厂，厂子破产，公厕一直无人
管理，卫生条件很差。但只要
有人管理，还是能给居民带
来方便的。

对此，居住平房的居民

和租房开店的住户也认为，
现在公厕正在进行改建，卫
生条件能够得到改善，非常
有必要保留此公厕。

“这个公厕拆了，我们去
哪儿上厕所？”在此处开商店
的周先生说，公厕已存在30
多年了，整条街就这一个公
厕，来往的路人、居住在平房的
居民、在此区经商的外来务工
人员都需要这个公厕。

“虽然臭，但是拆掉也行
不通，因为现如今平房还在，
他们还得使用公厕，唯一的办

法就是把厕所好好清理一下，
保持卫生。”天桥区黄岗路2号
院的居民王女士对记者说。

据介绍，当年之所以建
这个公厕，是因为小区内有
很多平房，平房内没有卫生
间，只好建公厕。但现在公厕
已经有数月无人打扫了，加
上小区旁边的商贩都来这个
公厕上厕所，导致厕所的卫
生状况越来越糟糕。现在的关
键问题是公厕无人管理，如果
拆除了，再选址重建非常难，到
时候上厕所就更难了。

如果拆除，平房居民上厕所成难题

公厕选址难

改建是首选

黄岗路2号院的公厕离居民楼很近。
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